2 NACIONALES JULIO 2012 > viernes 27 Granum



# Tu servicio de salud es gratuito, ¿pero cuánto cuesta?

#### **ATENCIÓN PRIMARIA EN POLICLÍNICOS:**

Consultas:	36,55 pesos
Consulta de rehabilitación:	36,60 pesos
Examen de laboratorio clínico:	19,67 pesos
Consulta de oftalmología:	46,15 pesos
Ultrasonido:	148,50 pesos
Rayos X:	99,39 pesos
Consulta de genética especializada:	34,95 pesos
Estudios genéticos a la embarazada:	247,31 pesos
Prueba citológica especializada:	23,95 pesos
Colocación de DIU:	8,90 pesos
Acupuntura (Primera sesión)	6,08 pesos
Digitopuntura:	4,61 pesos
Gimnasia terapéutica:	11,36 pesos
Polifisioterapia:	12,30 pesos
Calor infrarojo (por región):	8,80 pesos

# Caravanistas intercambian con matanceros

Ventura de Jesús

VARADERO.—Integrantes de la Caravana Pastores por la Paz, de visita en esta provincia, compartieron con los matanceros la gesta moncadista que se respiraba aquí en las últimas horas.

Los caravanistas esperaron la fecha del 26 de Julio, Día de la Rebeldía Nacional, en el CDR # 8 Abel Santamaría, en el Consejo Popular de la península de Varadero, donde intercambiaron impresiones y se escucharon voces opuestas al bloqueo. También exigieron justicia para los Cinco Héroes presos en cárceles norteamericanas.

Eneida García, presidenta del CDR, hizo un recuento de los principales retos de los cederistas en la zona, en tanto el pastor Luis Barrios envió a Fidel un mensaje de solidaridad, de paz y amor. Comandante, que Dios lo

bendiga, expresó el visitante.

Junto a la Brigada de Solidaridad Juan Rius Rivera, de Puerto Rico, realizaron un recorrido por Cárdenas, una ofrenda floral en el Monumento a las víctimas del terrorismo y visitaron el Museo a la Batalla de Ideas, institución cultural donde conversaron con Elián González y su padre.

Los Pastores por la Paz iniciaron su visita a la provincia de Matanzas por el Castillo de San Severino, sitial del Museo de la Ruta del Esclavo y otrora fortaleza militar española. Allí conocieron de las atrocidades de la esclavitud

Como ha sucedido en ocasiones anteriores, en esta oportunidad los visitantes agradecieron la hospitalidad de los matanceros y se mostraron satisfechos al constatar la vocación y la voluntad patriótica del pueblo cubano.



Destaca también la labor del Cuerpo de Guardabosques diseminado en los lugares más intrincados del país. FOTO: RAÚL LÓPEZ

**CAMPAÑA 2011-2012** 

# Disminuyen incendios forestales

Roberto Torres Barbán

La efectividad de la Campaña contra Incendios Forestales 2011-2012, que impulsó el Cuerpo de Guardabosques durante los primeros cinco meses del año (el llamado periodo seco), evidenció su efectividad al resultar las 2 mil 865 hectáreas afectadas un tercio de la media del último lustro, cuando el promedio anual fue de casi 10 mil hectáreas

Maylivis Ynowuje Frances, especialista del Departamento de Manejo del Fuego en la Jefatura Nacional del Cuerpo de Guardabosques, explicó que este logro se debió al mejor nivel organizativo alcanzado por parte de todos los organismos que integran el sistema de protección contra incendios forestales en el país. Un segundo factor, dijo, fue el anticipado inicio de las lluvias en la segunda mitad del mes de abril, "un comportamiento diferente a lo ocurrido durante los últimos diez años".

En el periodo enero-mayo tuvieron lugar 376 incendios forestales y las provincias más afectadas fueron Granma, Pinar del Río, Ciego de Ávila, Camagüey, Holguín, Matanzas, Las Tunas y el municipio especial Isla de la Juventud.

A pesar de esta reducción en el número de siniestros, se reportaron gastos al país de más de ocho millones de pesos, lo cual aún es un problema a solucionar, comentó. Entre las principales causas de incendios explicó que el 89 % fueron por negligencias. Asimismo la funcionaria indicó que en materia de prevención se impusieron durante el periodo enero-mayo 1 326 multas.

## Restauran el Palacio de Blanco, joya arquitectónica de Cienfuegos

Julio Martínez Molina

CIENFUEGOS.—Valioso exponente de la arquitectura doméstica del siglo XIX en Cuba, el Palacio de Blanco es objeto de una restauración general que progresivamente ha devuelto el esplendor a esta joya del patrimonio material cienfueguero, enclavada en su centro histórico, Patrimonio Cultural de la Humanidad.

El proyecto, confeccionado por el arquitecto Aníbal Barreras, contempla la restauración de la cubierta, paredes, escaleras, el cambio de instalaciones eléctricas, hidráulicas y sanitarias, la sustitución de la carpintería y los pisos; todo bajo la premisa del respeto absoluto a la concepción original de la edificación.

Ya uno de los niveles está del todo recuperado y se labora intensamente en el otro, junto al yeso del techo, mediante la supervisión directa de la Oficina del Conservador de la Ciudad.

El ya denominado Palacio de la Artesanía —sede provincial de la Asociación de Artesanos y Artistas de Cuba— posee elementos neoclásicos, como las pilastras toscanas y la cornisa adornada por múltiples dentellones moldurados; así como una singular cristalería polícroma y escaleras imperiales de doble acceso: únicas en América Latina, según afirman entendidos.

El sacarócrata José Quesada ordenó construir este palacio hacia 1871, en la céntrica calle San Fernando.

Una vez terminada su total rehabilitación se convertirá en plaza cultural polivalente, con galerías, salas de conferencias, un recinto ferial con exposiciones de piel, orfebrerías..., presentaciones musicales y eventos de diverso signo.



FOTO: EFRAÍN CEDEÑO

### Logra Villa Clara notables resultados en la medicina regenerativa

Freddy Pérez Cabrera

SANTA CLARA. —Más de 150 pacientes villaclareños aquejados de angiopatías o problemas ortopédicos, han sido beneficiados con el empleo de la medicina regenerativa, proceder aplicado desde el 2007 con alentadores resultados en el Hospital Provincial Arnaldo Milián Castro y el Pediátrico José Luis Miranda, de esta ciudad.

Entre los favorecidos en la especialidad de ortopedia, se encuentran diez niños que presentaban quiste óseo, cuatro hembras y seis varones, con edad promedio de diez años, la totalidad de los cuales presentan una evolución satisfactoria, según declaró el doctor José Luis Aparicio, especialista de Segundo Grado en Hematología y Jefe del Grupo de Medicina Regenerativa en Villa Clara.

De acuerdo con la explicación del experto, entre los tratados con esta novedosa práctica, también figuran más de 140 pacientes que mostraban insuficiencia arterial crónica, de los cuales, en cerca de medio centenar de casos existían criterios de amputación, y gracias a las bondades regenerativas de las células madre implantadas, no fue necesario realizarla.

Destacó igualmente que en este territorio también se realizan desde el año 2000 trasplantes de médula ósea, con favorables resultados, además de iniciarse en fecha reciente, en el Cardiocentro Ernesto Che Guevara, el tratamiento a determinadas afecciones del corazón a través del implante de células madre, procesos donde intervienen un capacitado equipo multidisciplinario de la provincia.

Detalló el especialista que las células madre son aquellas capaces de autorrenovarse y dar origen a otras células a través de un proceso de diferenciación, lo que permite su utilización para regenerar tejidos dañados y estimular el crecimiento de vasos sanguíneos.